

Un claro ejemplo de cómo fortalecer las políticas públicas sumando a distintos Servicios, lo constituye el Programa de Habitabilidad, cuya metodología y supervisión técnica, corresponde al Fondo de Solidaridad e Inversión Social, FOSIS. En esta ocasión, se realizó un segundo taller de Hábitos completando un trabajo psicosocial con 29 familias de Alto Hospicio, ad portas de concluir la iniciativa en unos dos meses y tras un año de trabajo. Hay que destacar que junto con las capacitaciones, las familias podrán optar a la reparación básica de viviendas o equipamiento.

El financiamiento corresponde al Ministerio de Desarrollo Social, que transfiere los recursos a los respectivos municipios, para poner en marcha este programa que ha dado resultados positivos. Participan familias con mayor grado de vulnerabilidad en cada comuna, integradas al Ingreso Ético Familiar, que pertenecieron a Chile Solidario o que participan en los programas Vínculos y Abriendo

FAMILIAS DE ALTO HOSPICIO PARTICIPAN EN TALLER DE HABITABILIDAD



Más de 80 hogares están integrados al programa en cada comuna.

Caminos. En definitiva, lo que se pretende, explicó la Directora Regional del FOSIS, Danisa Astudillo, es "mejorar la calidad de vida de las familias en sus propias viviendas. Por este motivo hay distintas líneas

que se abordan en un trabajo en conjunto, que parte con la visita en cada hogar, para levantar un diagnóstico participativo". Otro aspecto importante que aclaró Astudillo, es que el programa no es postulado, sino que

las familias en situación de mayor vulnerabilidad, son invitadas a participar. "Es importante considerar la opinión de las personas para realizar el diagnóstico y buscar soluciones, porque se trata de que ellas vayan definiendo lo que más les acomoda, ya sea en equipamiento o infraestructura básica".

ALTO HOSPICIO

Otra hito del programa, lo constituye el momento del trabajo en talleres con las familias, según explicó Adriel Martínez, coordinador del Programa de Habitabilidad en Alto Hospicio. "Este es el segundo taller, que corresponde a otro grupo, porque se privilegia un contacto cercano con las personas, por eso no participan más de 15 familias en cada oportunidad".

Indicó que el desarrollo de la actividad, estuvo a cargo de Pablo Álvarez, coordinador de la OPD, de

la municipalidad.

Junto con el trabajo con los adultos, se desarrolló en forma paralela, y en este caso, en una sala contigua, un trabajo con los niños, quienes mediante una metodología lúdica, van conociendo también aspectos centrales sobre la formación de hábitos en sus hogares.

Capacitan a directoras de Junji en proyectos educativos

Con la finalidad de potenciar a las directoras y equipos pedagógicos con relación a la creación de Proyecto Educativo Institucional (PEI), la Junji realizó una capacitación en el Hotel Aqua Luna.

En la jornada participaron educadoras, técnicos y directoras de los centros educativos quienes durante 20 horas, reforzaron sus competencias, conocimientos y destrezas en relación a cómo construir un PEI.

Katherine Dávila, una de las expositoras explicó que el curso trabajó de manera específica las

competencias, conocimientos y destrezas en relación a cómo construir un proyecto educativo con identidad a fin de potenciar los aprendizajes de niños y niñas, conforme a los énfasis institucionales de Junji y de la Educación Parvularia.

Durante la jornada las profesionales conocieron y comprendieron la importancia de un PEI, también conocer el concepto de planificación estratégica situacional, reflexionar acerca de las dimensiones filosóficas base de los proyectos entre otros contenidos.



En la jornada participaron educadoras, técnicos y directoras de los centros educativos.

Por su parte el director de Junji, Juan Rocabado, explicó que el curso es parte de las capacitaciones permanentes que realizan las funcionarias "y en esta ocasión se trabajó de manera intensa la temática de proyectos educativos institucionales, lo que son la base de la tarea

que se desarrolla en nuestros jardines infantiles. Ya que, tal como lo indica la misión de Junji el propósito es entregar una educación de calidad, gratuita e inclusiva, y estos perfeccionamientos apuntan a velar por aquello", indicó el director del servicio.

Destacan taller de identidad, diversidad y patrimonio agroalimentario regional

Con una jornada de actividades interactivas, diálogo, debate y cocción finalizó el taller de Identidad, Diversidad y Patrimonio Agroalimentario Regional, organizado por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere) y el Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural (Rimisp).

Pablo Díaz, investigador adjunto del Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural (RIMISP), resaltó: "Tuvimos una excelente convocatoria, trabajando en dos módulos con metodología de taller, que introdujo los temas de identidad y desarrollo regional, el diálogo estuvo marcado por las sensibilidad



Bernardo Guerrero: "La quinoa, el limón de Pica, pescados y mariscos son parte fundamental de nuestra identidad alimentaria".

de las diferentes comunidades que se vinculan entre ellas y los emigrantes".

Principalmente se abordaron temáticas relacionadas con territorios, el impacto económico, patrimonial y la vinculación de la comida típica con el desarrollo

regional. Aurora Cayo, cocinera tradicional aymara de la red nacional Anamuris, dijo que "es importante revalorizar los productos nativos, los productos que están en vía de extinción y algunos que ya han desaparecido, los usos y costumbres tradicionales

aymara, esto es lo bueno, lo limpio y lo justo de nuestra región". En tanto, el sociólogo y director del Instituto de Estudios Andinos Isluga, Bernardo Guerrero, explicó que, "los cuatro pisos ecológicos de la región nos proveen de productos que nuestros antepasados han sabido combinar y recrear. La quinoa, el limón de Pica, pescados y mariscos son parte fundamental de nuestra identidad alimentaria, además de generar un gran impacto económico y cultural".

Este taller se enmarca en la ejecución del proyecto "Diseño e Implementación de Módulos de Capacitación del Programa de Fortalecimiento de la Identidad Regional" a cargo de Rimisp y la Subdere.



LICITACIÓN PÚBLICA

NOMBRE DE LA CONSULTORIA	"CONSERVACIÓN CANAL LIMAXIÑA, COMUNA DE HUARA, REGION DE TARAPACÁ, AÑO 2015"
FINANCIAMIENTO	SECTORIAL
PRESUPUESTO OFICIAL	425.904.653.-
PLAZO DE EJECUCION	180 DÍAS CORRIDOS.
REGISTROS, CATEGORÍAS Y ESPECIALIDADES	REGISTRO DE OBRAS MAYORES DEL MOP CATEGORÍA: TERCERA B o SUPERIOR REGISTRO 2.O.C o 5.O.C o 3.M.
VENTA DE BASES, FECHA Y RETIRO DE ANTECEDENTES	A CONTAR DESDE ESTA PUBLICACIÓN Y HASTA EL DÍA 10 DE ABRIL DEL 2015, EN HORARIO DE 09:00 A 13:00HRS. DE LUNES A VIERNES, EN LA DIRECCIÓN DE CONTABILIDAD Y FINANZAS DEL MOP DE CUALQUIER CIUDAD DE CHILE. EN IQUIQUE, CALLE TARAPACÁ N°130, 1er. PISO. A CONTAR DE LA FECHA DE PUBLICACIÓN EN LA PRENSA Y HASTA EL VIERNES 10 DE ABRIL A LAS 11:00 HORAS. LOS ANTECEDENTES DEBERÁN SER DESCARGADOS DEL PORTAL MERCADO PÚBLICO. www.mercadopublico.cl
VISITA A TERRENO	CON CARÁCTER DE OBLIGATORIA, EL DÍA MARTES 14 DE ABRIL DE 2015, PARTIENDO DE LAS 9:00 HRS. DESDE LAS OFICINAS DE LA DIRECCIÓN REGIONAL DE OBRAS HIDRÁULICAS DE TARAPACÁ, UBICADA EN TARAPACÁ N°130, 5ºPISO, EDIFICIO MOP, IQUIQUE. PARA DIRIGIRSE A LA LOCALIDAD DE LIMAXIÑA.
VALOR DE ANTECEDENTES	\$15.000.- (I.V.A INCLUIDO)
APERTURA DE LAS PROPUESTAS	TÉCNICAS: EL DÍA 04 DE MAYO DEL 2015 A LAS 15:30 HRS. ECONÓMICA: EL DÍA 08 DE MAYO DEL 2015 A LAS 11:00 HRS Ambas aperturas se realizarán en la Sala de Reuniones de la SEREMI MOP de Tarapacá, Edificio MOP, Tarapacá N° 130, 2º piso, Iquique.

Mayores antecedentes consultar página www.mercadopublico.cl (código ID. N° 5663-2-LP15) Se recomienda a las empresas interesadas en participar, inscribirse y/o revalidar su inscripción en sitio web www.mercadopublico.cl

JULIO PEREZ RUBIO
Secretario Regional Ministerial (S)
Obras Públicas – Región de Tarapacá

Salsa & bachata

IQUIQUE



DOBLE DE
JUAN LUIS GUERRA
JUEV.09 DE ABRIL

TERRADO HOTELS

GRATIS CON TU ENTRADA AL CASINO DESDE LAS 23:00 HRS. PARA MAYORES DE 18 AÑOS

DREAMS